

Chères et chers Collègues,

Au moment de rédiger cet éditorial, les premières vaccinations anti-Covid sont en train de se faire. La stratégie de vaccination est d'une importance capitale pour sortir de la crise sanitaire. Après le personnel soignant des hôpitaux, le personnel soignant et les résidents des maisons de repos, le personnel non soignant des hôpitaux, il y aura, en quatrième lieu, la catégorie qui concerne les membres du REHNam : les 65 ans et plus à risques en termes de santé, ainsi que les professions en première ligne dans le domaine de la Santé (ONE, etc.).

En tant que membres du REHNam, nous avons une responsabilité au niveau de la conscientisation du grand public. Car la stratégie n'est efficace que si 70% de la population se fait vacciner. Il s'agit d'utiliser l'argument de la solidarité, qui doit primer sur les peurs, sur l'hostilité diffuse vis-à-vis de l'industrie pharmaceutique, sur le sentiment chez d'aucuns que l'on a mal géré la crise depuis le début, sur l'adhésion parfois à certaines thèses complotistes qui sont légion.

Ayons une pensée reconnaissante envers les collègues qui, par leurs recherches, ont rendu possible les vaccins, dont la Hongroise Katalin Kariko que János B. Nagy nous a présentée dans son courriel du 27 décembre 2020.

Bien cordialement, Manfred

La vie du REHNam

En sa réunion du 28 janvier 2021, le Bureau du REHNam a défini ses lignes d'actions pour les mois à venir. En voici les principales :

1. Les **déjeuners-conférences** déjà annoncés restent d'actualité et seront programmés dès que possible.
2. Par ailleurs, il y aura des **webinaires** sur des thèmes intéressants.
3. Nous envisageons de publier, deux fois par an, un **dossier interdisciplinaire** sur des thèmes à définir. Merci de bien vouloir nous dire quel sujet vous proposez et si vous acceptez d'assurer la coordination du travail.
4. N'oubliez pas le **colloque international sur le thème Vivre le conflit** (jeudi 25 novembre).
5. Outre ces activités, nous prévoyons une **visite de l'exposition** dont il est question dans la rubrique « En bref ».

Bref, notre réseau garde tout son dynamisme. Plus que jamais, le REHNam est un lieu d'échanges intensifs et de solidarité.

En bref

La collection Philippe de Dorlodot, de la Fondation Roi Baudouin, a été mise en dépôt à la Bibliothèque Universitaire Moretus Plantin. Cet ensemble exceptionnel, comportant certaines pièces rarissimes, est constitué de plus de 600 ouvrages imprimés au 16^e siècle par le célèbre typographe de la Renaissance Christophe Plantin. Philippe de Dorlodot, a réuni au fil des ans la collection qui porte aujourd'hui son nom et dont il a fait don à la Fondation Roi Baudouin en mémoire de son père, le Baron Charles de Dorlodot qui enseigna le droit romain dans notre institution. Plusieurs trésors de la collection seront mis en valeur dans le cadre de l'exposition **Christophe Plantin. Un homme de caractère(s)**, organisée par la BUMP à l'automne 2021 à l'occasion du 500^e anniversaire de la naissance du célèbre imprimeur. Précisons encore que notre collègue Anne-Marie Damin est étroitement associée à cette exposition.

Avec une augmentation budgétaire de 30% vis-à-vis du programme actuel Horizon 2020, la Commission Européenne propose, avec **Horizon Europe**, son programme-cadre le plus ambitieux afin de maintenir l'Union Européenne (UE) à la pointe de la Recherche et de l'Innovation et de soutenir ses objectifs de développement durable. 90,5 milliards d'euros seront investis entre 2021 et 2027. Les appels permettant de soumettre des demandes de financement ont été répertoriés sur une plateforme en ligne. Cet espace est accessible à tous les membres de l'UNamur, quel que soit leur statut ou leur stade de carrière : étudiants, doctorants, post-doctorants (chercheurs R1-R2), personnel académique ou assimilé (chercheurs R3-R4), personnel ATG.